

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona 1 mes 8 rs., 3 id. 18
 Resto de España y Portugal 3 id. 20
 Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 6 pesos
 en oro, 1 año 8 id.
 En Francia. Trimestre, 30 Semestre, 45 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.—La correspondencia, al Administrador de este periódico.
 REDACCION Y ADMON.—PROGRESO,—4, P.º 3.º 1.º PTA.



ANUNCIOS.

A los suscritores a medio real la línea en la cuarta plana y a real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—En las planas tercera, segunda y primera, un real más respectivamente.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1.º a 20 reales línea a juicio de esta Administración.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese o no, no se devuelve ningún original.
 CORRESPONSAL EN PARIS, PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS.—A. Lorette, 51 bis, rue Sainte Anne.
 Número suelto, un real.

DIARIO DE GERONA
ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

Agosto.—Dia 13 Tiempo medio a mediodia verdadero 0 hs. 4 ms. 53 s.

TERMOMETRO			Barómetro.	Hig. Sausure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
20	34	27.0	756.0	82	Despejado	SO.	Viento	0

OBSERVACIONES.—

Seccion Oficial.

GACETA del 11.—No contiene disposición alguna de interés general.

Nuestros Corresponsales.

París 10 Agosto de 1886.

Las noticias políticas toman vacaciones en este momento, pero la verdadera política nunca huelga. Hemos tenido la buena fortuna de encontrarnos con un diplomático de nuestros amigos, uno de esos que acostumbra a ver lo que pasa entre bastidores y vamos a tratar de reasumir los informes que ha tenido a bien darnos.

La situación en Europa no aparece a primera vista con tendencia a modificarse; los reyes, los emperadores y sus cancilleres se citan para darse la mano y hablar algunos momentos; pero para los que miran las cosas de cerca, se aperciben bastantes complicaciones en el horizonte.

La cuestión de oriente se puede decir que solo ha entrado en su primera fase; tarde o temprano se resolverá y ahí está la verdadera antorcha que puede incendiar Europa.

Todos los pueblos que tienen algo que retirar de ahí, se arman sin miedo, las alianzas se buscan ocultamente, dentro de algún tiempo se revelarán a la luz del día.

Detengámonos un momento en las alianzas probables, y digamos al mismo tiempo cuáles son las que deberían producirse.

Alemania y Austria marchan de acuerdo naturalmente, pero quizás la Hungría, si la Rusia comprendiera la situación, forzaría la monarquía Austro-Húngara a no seguir de tan cerca a la potencia con quien está enfadada.—La Italia encuentra ventaja en seguir la marcha del Canciller de hierro para ver si le arroja algún bocado. ¿Es ese el juego que le conviene? ¿Le conviene verse al lado de ciertas grandes potencias invasoras que el mejor día le pondrán el pie en el pezcuelo como le sucedió en la edad media? Su verdadero interés no sería el aproximarse a la Francia que, en suma, la ha ayudado con su sangre y su dinero a formar su unidad? La Francia actual no se siente con tendencias a invasiones, y a pesar de estar preparada para toda eventualidad, toda su actividad la concentra en los trabajos de la paz. Al rededor de Francia deberían agruparse los pueblos latinos, pues de las grandes potencias es la única con

quien se puede hablar de sentimientos generosos. Por otra parte mirad al coloso del Norte haciéndole adelantos... los periódicos oficiosos rusos han comenzado los preludios.

Si la Inglaterra no tuviese esa cruz de la cuestión irlandesa, no la desagrada ver la paz comprometida, lo cual le facilitaría tal vez la ocasión de adjudicarse los mejores bocados, aunque tuviera que digerirlos tan mal como el Egipto y la Birmania. Los conservadores en el poder, van en Inglaterra caminando con la Alemania; felizmente que están en minoría en el país. Hagamos votos por la vuelta de los liberales; lo cual sería una séria garantía para la tranquilidad europea.

Las nuevas elecciones de consejeros generales verificadas ayer, han dado los resultados siguientes: han sido elegidos 142 republicanos y 32 conservadores. Falta el resultado de 14 elecciones.

Nueva York 8 de Agosto.—Un telegrama de Mejico anuncia que M. Cutting ha sido condenado a un año de prisión, a trabajos forzados y a una multa de 600 pesos. En caso de no poder pagar la multa, deberá ser mantenido preso 100 días mas. Según parte dirigido de el Paso a el Herald, se cree que se organizará una expedición con el objeto de obtener la libertad de M. Cutting. Los ánimos están siempre muy escitados por este negocio. Los habitantes de el Paso están aterrizados, pues la ciudad está sin defensa.

Londres 9 de Agosto.—Ayer reinó una gran agitación en Belfast durante todo el día. Hubo tiroteo entre la policía y la multitud, y resultó un gran número de heridos. Muchas personas han sido transportadas al Hospital de la Union y en establecimientos particulares para ser curadas de primera intención. Algunos heridos sucumbirán. El comité ejecutivo ha organizado un meeting que ha durado cuatro horas; un corresponsal ha telegrafiado esta noche que el gobierno no era ya dueño de la insurrección. En muchos sitios la policía tiene que tirar sobre los amotinados, y es de temer que se tenga que recurrir a medidas extremas. Esta noche han llegado refuerzos.

Se señala igualmente una colisión entre católicos y protestantes. Se cree que hay algunos heridos, pero ni de

un lado ni de otro quieren declarar las víctimas. La opinión se muestra muy excitada contra la policía, sobre todo la población protestante. Cuatrocientos hombres de tropas con 18 oficiales han salido de Dublin con dirección a Belfast. Mañana se aguardan otros refuerzos, particularmente cien dragones y cien soldados de infantería. Se anuncia que las tropas reemplazarán por todas partes a los agentes de policía.

Otra víctima del deber. Un accidente terrible se ha producido ayer a las dos en la línea de Versalles, estación de Sevres. Un tren acababa de entrar en la estación. Algunas personas se bajaron a contra vía. Un empleado de la estación apercibiéndose de la equivocación, corrió hacia las personas para evitar una desgracia, gritándoles: «no bajen ustedes, el expreso va a llegar.»

En el mismo momento, el expreso viniendo de Bretaña llegaba con la mayor celeridad y derribaba al infeliz empleado. Después de haber pasado el tren, se precipitaron sobre la vía. El infortunado dependiente tenía la cabeza arrancada a la altura de la boca. Esta desgraciada víctima de su deber deja una mujer y tres hijos.

Ultima hora.—Entrevista de Gastrin. M. de Kalnoky ha lleado hoy. A las nueve ha hecho una corta visita a M. de Bismark. Esta tarde a las 4 gran comida en el palacio que habita el Emperador Guillermo.

Dublín 9 de Agosto. Una terrible batalla provocada por la actitud de los naranjistas, ha tenido lugar esta mañana en las calles de Belfast.

Ha habido muchos muertos. Los refuerzos han llegado.

EL CORRESPONSAL.

La locura de Felipe V.

El periódico francés titulado *L'Intermédiaire des Chercheurs et des Curieux*, que desde la muerte de Luis II de Baviera viene publicando datos muy curiosos sobre la locura de los reyes, trata en su último número el caso de Felipe V, fundador de la dinastía borbónica en España.

La locura del duque de Anjou fue de las más singulares que se hayan visto. Créese que el amor y la devoción contribuyeron a ella por partes iguales.

En sus accesos, el rey de España manda abrir en pleno invierno las ventanas de su dormitorio, y hace que estén herméticamente cerradas durante la canícula. Sus ministros, sus médicos y sus servidores se hielan ó se ahogan al visitarle; él permanece tranquilo é indiferente a los rigores de la temperatura.

Felipe duerme con tres mantas de franela en Julio y Agosto; por Navidad prescinde hasta de la sábana, y a lo mejor se presenta completamente desnudo en medio de los palaciegos. Más de una vez asiste en mangas de camisa y sin abrigo ninguno a los divinos oficios, cuidándose poco ni del

frio que reina ni de la extrañeza de las damas.

Reza durante todo el día, tiene la cama cubierta de libros piadosos, y a menudo obliga a la reina a leer salmos y antifonas, que son por él interrumpidos con observaciones voluptuosas y cumplimientos profanos.

Cuéntase que un día, mientras Isabel Farnesio leía un capítulo del Nuevo Testamento, notó Felipe las inquietudes de una perilla en el cielo, a la cual profesaba mucho cariño. Al punto mandó venir un perro, sin que por eso consintiese en interrumpir la sagrada lectura.

A lo mejor pasaba meses enteros en la cama y sin mudarse de ropa. En cambio pasaba otros tantos sin echarse, ni aun vestido en el lecho.

Así—dice el autor de *Locos célebres*—consumió la tercera y última parte de su vida el nieto de Luis XIV!

Periódicos de Barcelona.

TELEGRAMAS DE AYER MAÑANA.

Madrid 12.—Desmientese que existen rozamientos entre los señores general Martínez Campos y Sagasta.

Los ministeriales niegan que tengan fundamento las noticias que han circulado referentes al orden público.

El socialismo hace muchos progresos en Bélgica.

—La República niega que el señor Pi y Margall abandone los negocios públicos.

La Gaceta dice que en Junio último se ha exportado por España cerca de nueve millones de pesetas menos que en Junio de 1885.

—Es inexacta la noticia que ha circulado respecto a haberse alterado el orden público en Valencia y Aragón.

En toda la Península reina el orden mas completo.

—El señor Sagasta afirma que es prematuro cuanto se diga referente a la apertura de las cortes y al fin de la primera legislatura.

Mañana marchará a la Granja el general Salamanca.

—Varios personajes bonapartistas han aconsejado al príncipe Jerónimo Napoleón que abdique en favor de su hijo Víctor.

Es muy probable que el Consejo de Estado se declare incompetente para examinar la protesta del duque de Aumale, relativa a su expulsión del ejército.

Gaceta General.

Comienzan a circular muchos nombres de candidatos para las próximas elecciones provinciales, y la sola enunciaci6n de tanto nombre indica que la imaginaci6n de los desocupados se entretiene en lanzar nombres a la voracidad de los murmuradores; pero como citando a muchos hay la probabilidad de acertar alguno, debemos decir para tranquilidad de los que los barajan y se fijan en estas cosas, que los liberales-monárquicos no tienen

